

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 467

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 8'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

Lunes 14 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

### Resolución apostólica

Inclinad la cabeza al nombre de Jesús.

## Diario religioso

**JULIO**  
Sale el sol, 4'39. Se pone, 7'32.  
**15**  
**MARTES**  
San Enrique.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual

#### SAN ANTONIO

Misa solemne de Requiem, por ser el 1.º Aniversario del fallecido don Juan Tomás Rosell, labrador y fervoroso católico á las 6 y 1/2.

A las siete misa en el altar de la Purísima en sufragio de la teresiana D.ª María Valls.

### DOLORES

Continúa la novena á Nuestra Señora del Carmen. A las 7 misa rezada con intervalos de órgano. Por la tarde á las 6.

### Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.  
Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

## PARLAMENTARISMO PURO

¡Terrible calor el que se sintió ayer! A la sombra señaló el termómetro 41°, y al sol bien cerca de 50°. Que es lo que los aficionados á frases efectistas llaman el disloque, y los más rabiamente aficionados y más modernistas aún, apellidan el desmigüe. Disloque ó desmigüe ó lo que fuere, lo cierto es que hoy buscábamos con ansia cosas frescas y ligeritas que de alguna manera contrapesasen el extraordinario calor de estos días. Y ¡Dios sea loado! En cuanto nos echamos á la cara la prensa liberal, lo primero con que topamos es con el último escándalo de Cámara de los diputados franceses, que en punto á frescura es colmo; un verdadero baño de placer que vamos á servir á nuestros lectores, por entregas, para mejor saborearlo.

### La conjura

Abrióse la sesión á las nueve y media de la noche. Presidió el vicepresidente de la Cámara M. Guillaín, por ausencia del presidente M. Bourgeois. Apenas abierta la sesión, Mr. Guillaín dijo que había recibido varias peticiones de interpelación respecto á la reciente circular del presidente del Consejo ordenando la clausura de las escuelas de enseñanza libre.

El jefe del gobierno M. Combes. El asunto no es urgente. El gobierno desea que sea aplazado el debate hasta momento oportuno. Otras materias urgentes exigen resolución para el buen orden del gobierno. (Aplausos en el centro y la derecha. Silbidos y gritos burlescos en la izquierda y distintos sitios de la Cámara.)

M. Aynard.—el asunto es urgente. No se puede aplazar. El gobierno debe conceder primacía á cuanto la Cámara estima que es preciso discutir desde luego. (Aplausos, silbidos, protestas, discusiones airadas de banco á banco.)

M. Charles Bos.—Queréis hacer obstrucción. Sois falsos republicanos y aliados del Sagrado Corazón. Al pronunciar Charles Bos estas palabras, se desencadena un tumulto imposible de describir.

Los diputados de la izquierda gritan desahoradamente. Aynard quiere seguir hablando, pero su palabra queda oscurecida entre la violenta marea.

El centro y la derecha aplauden. El tumulto aumenta.

M. Sembat llega por asalto á la tribuna y con ademanes desahorados grita: —Esto es un complot, una conjura.

M. Aynard.—Mantengo mi derecho á que se me escuche. Trátase de una cuestión de alta gravedad. Acabáis con la libertad de la tribuna. Protesen nombre del derecho

Suenan aplausos en la derecha y en el centro. El Presidente del Consejo, Hora sobre las ruinas del parlamentarismo.

### II

“M. Combes, presidente del Gobierno, llega á la tribuna, la ocupa, hace ademán de hablar.

El tumulto se acrece y se convierte en tempestad ruidosísima. Suenan gritos diversos.

M. Auffray.—¡Abajo el ministro de la proscripción!

Suenan aplausos en la derecha. Los diputados de la izquierda, puestos en pié, increpan al interruptor. El escándalo aumenta por momentos. El jefe del Gobierno permanece en la tribuna sin saber qué hacer. El ruido le impide hablar. La dignidad le impide descender. Algunos amigos se agrupan al pié de la tribuna y excitan al jefe del Gobierno para que hable. Este les hace señas de que no le oirán. Dos ó tres veces habla. Sus palabras no son escuchadas.

Indudablemente M. Combes estaba seguro de ser respetado, y á lo menos de ser oído.

Cuando se convence de que el tumulto es indomable, honda y rápida emoción agita su rostro, caen de sus ojos unas lágrimas y con un movimiento impetuoso, desciende de la tribuna.

Un grupo de diputados de la izquierda le aguarda al final de la escalera y le estrecha la mano con efusión.

—El Gobierno es la república, dice Mr. Combes dominando su emoción, y la república es la permanencia de Francia en el dominio de los espíritus.

**Bofetones, bastonazos, gritos de traidor, cobarde, miserable; lucha brutal y tabernaria; es decir, parlamentarismo puro.**

### III

“Los diputados de la izquierda se acercan al presidente interino señor Guillaín, para que proceda con arreglo al reglamento, sin que el presidente adopte acuerdo alguno.

En este momento el escándalo llega á límites inconcebibles. Los diputados Cadenat, Pastre, Chevanaz y Violette escalan la tribuna é invitan al presidente interino Mr. Guillaín á abandonar la presidencia.

M. Guillaín.—Debo estar aquí. —¡Fuera! ¡fuera! ¡No hay autoridad! ¡Abajo ese cadalso!

Estas palabras las pronunciaron diputados que ocupan distintos lados de la Cámara, porque como ya se sabe en la actual representación popular, resultan muy confundidas y mezcladas las representaciones políticas.

En este momento ocurre un caso jamás visto en las Cámaras francesas. El diputado Cadenat, excitadísimo, se levanta á fuerza de puños hasta el estrado de la presidencia. Trata de apoderarse de la campanilla, emblema de la autoridad presidencial.

El tumulto arrebata, degenerando en batalla, con bofetones y bastonazos. Los ugieres tratan de impedir que la autoridad del presidente sea arrollada. No lo consiguen. Apenas logran que el presidente interino M. Guillaín tenga el tiempo suficiente para ponerse el sombrero, no del todo intacto, y retirarse entre los achuchones, sin que le acompañasen todos los cuestores y siguiéndole uno solo de los secretarios.

Al salir del estrado M. Guillaín resuena un huracán de silbidos.

—¡Traidor!  
—¡Cobarde!  
—¡Miserable!

Estos son los gritos que se escuchan.

La retirada del presidente no termina el tumulto. El salón de la Cámara sigue siendo lugar de lucha violenta entre radicales, socialistas y progresistas-nacionales.

M. Baudry d'Ausson quiere precipitarse sobre M. Charles Bos, pero enfurecido se equivoca y casi estrangula al jefe de ujieres, á quien arranca de las manos de aquél, no sin gran trabajo.

El marqués de Dion se lanza sobre Poulain, socialista, y lo coge por la barba en lucha brutal y tabernaria.

Cadenat se agarra á brazo partido con Laurot-Bougere.

En fin, la lucha adquiere proporciones de “bagarre”, en un “estaminet”, de la “banlieue”.

### El canalla

#### IV

“A las diez y media de la noche se reanuda la sesión. Ocupa la presidencia M. Guillaín.

M. León Bourgeois, de frac, con su clavel en el ojal, recordando de interrumpido banquete, se halla el pie bajo la escalera que conduce á la presidencia.

—Se abre la sesión, dice M. Guillaín.

Renuévanse los silbidos, las protestas, los aplausos, las demostraciones indescifrables de una muchedumbre mal colocada, de la que es imposible deducir un sentimiento general.

A duras penas logra oírse la voz del presidente Guillaín, el cual invita al diputado Auffray á explicar las palabras que ha pronunciado y que son (dirigiéndose al jefe del gobierno): “Abajo el ministro de la proscripción, M. Auffray.—El ministro de la proscripción, el enemigo de la república, el canalla...”

(Interrupciones, gritos, protestas). Varios diputados.—¡La censura! ¡El reglamento! No se pueden permitir insultos tales al jefe del gobierno.

En medio de un escándalo, que no es sino continuación del anterior, se pronuncia la “censura simple”, contra M. Auffray.

Parece interrumpirse el escándalo. Los diputados ocupan sus bancos respectivos.

M. Combes (jefe del gobierno) sube á la tribuna. Los diputados de la extrema izquierda, puestos en pie en sus bancos aplauden ruidosamente para impedirle hablar.

El jefe del gobierno habla. Nadie puede oírle. Los aplausos irónicos continúan. El ruido cubre la voz del orador.

Son llamados al orden los interruptores. Es imposible entenderse.

La moraleja de este cuento, para la inmensa mayoría de los diputados franceses, no es más ni menos que aquel,

*dejad historias de ayer y recuerdos importunos que inmortalizó Narciso Serra.*

Para el pueblo francés podría ser grande y elocuente, fecunda y consoladora; pero entre liberales y medio católicos han dejado al pobre pueblo casi sin pulso y en el lastimoso estado del que no acierta á revolverse contra sus enemigos encaramados en la cúspide del gobierno.

## CICLÓN

El sábado por la tarde se desencadenó sobre Madrid un furioso ciclón que hizo recordar, aunque no por la

ntensidad, que ahora ha sido menor, el registrado hace unos 14 años y que tantos daños produjo.

Encapotado el horizonte preludiando tormenta se desarrolló una gran borrasca arrancando el huracán árboles, postes y chimeneas y poniendo en grave aprieto á los transeuntes que se apresuraron á buscar refugio.

El torbellino envolvió la capital durante más de diez minutos, y en este tiempo causó los daños y desgracias que voy á reseñar.

Los primeros en sentir los efectos del ciclón que ponía en peligro sus vidas fueron los albañiles y obreros que por razones de su expuesto oficio trabajaban en andamios y tejados.

Todos los que en tales condiciones se encontraban procuraron ponerse en salvo por un pobre albañil que trabajaba en la fábrica de tabacos no pudo seguir el ejemplo de sus compañeros con la celeridad que el caso requería y arrastrado por el huracán cayó desde considerable altura, produciéndose varias fracturas en la cabeza, piernas y brazos.

En el paseo del marqués de Urquijo ocurrió otra sensible desgracia siendo la víctima una pobre muger que se produjo al caer al suelo heridas de gravedad de las que fué curada de primera intención en el hospital de la Princesa.

También ocurrieron otras desgracias, registrándose numerosos accidentes de los que no doy cuenta por su carácter de leves ó por no haberse tenido conocimiento oficial de ellos.

El ciclón arrancó árboles corpulentos en el Botánico y paseos de Génova, Sagasta y el marqués de Urquijo.

Rompiéronse multitud de cristales de ventanas y balcones, saltando además hechos añicos los de muchos escaparates.

Un alambre de Teléfonos quedó roto y cayó sobre el hilo del tranvía eléctrico; á consecuencia del contacto, la corriente eléctrica mató un caballo de un coche.

La gran esfera de veinticuatro horas del ministerio de la Gobernación, cayó al patio rota por la violencia del viento.

Cuando el ciclón pasó, descargó una fuerte tormenta acompañada de abundante aguacero y frecuentes exhalaciones.

## De Roma

**Triunfo de los católicos romanos en las elecciones municipales.**—Se ha verificado en Roma el escrutinio de las elecciones municipales que tuvieron lugar el pasado domingo, y el resultado definitivo ha sido el triunfo en toda la línea de la candidatura católica, presentada por la benemérita é infatigable *Unión Romana*.

Contra ella han luchado la llamado *Unión Liberal* y los socialistas, aquella apoyada decididamente por el Ministerio Giulitti, que para ayudarla á sufragar los gastos le concedió una subvención de 40.000 liras, y éstos por el Ministro Zanardelli, que les dió de los fondos del Estado 30.000 liras.

Estas 70 000 liras han sido como tiradas al Tíber, y los esfuerzos, las influencias, las artes puestas en juego por el Gobierno, por la Masonería y por el socialismo contra la indicada candidatura, han resultado de todo punto inútiles.

Roma católica ha votado como un solo hombre á los candidatos católicos, y tan claro, tan manifiesto ha sido el triunfo, que nadie se ha atrevido á disputarlo, ni á ponerlo siquiera en tela de juicio.

A consecuencia de estas elecciones

los católicos tienen en el Municipio romano treinta y siete representantes, elegidos entre lo más notable é ilustre de la ciudad, y, por tanto, en lo sucesivo no podrán hacer los italianísimos mangas y capirotos, como venían haciendo hasta aquí, de los intereses materiales, y, lo que es más de la honra y de la fe de la Ciudad Eterna.

Este hermosísimo despertar de los católicos en Italia, y singularmente en Roma, ha inspirado al periódico *L'Observatore Romano* un artículo notable, en el cual, tomando pie del resultado de las últimas elecciones, pone de manifiesto que de todas las calamidades que han venido sobre la Religión y la sociedad en Italia tiene gran parte de culpa la apatía y la indiferencia suicida de los católicos, pues si siempre se hubiera hecho lo que acaba de hacerse, si se hubiera dado la batalla al enemigo en el campo de las elecciones administrativas y provinciales, como el Papa lo aconsejaba, en vez de tener que llorar los males sin cuento que llora la infeliz península italiana, se hubieran impedido dichos males y dominado y sojuzgado á los enemigos de la Religión y de la sociedad.

## Cecilia Aznar

**El premio para el sargento**

*La Correspondencia Militar* dice:

“Los que aspiraban á atribuirse el éxito de la captura de la tristemente célebre Cecilia, han quedado defraudados en sus esperanzas

El Sr. Manzano ha teleografiado al ministro de la Gobernación, participándole que el servicio, en todas sus partes, se debe al sargento Piernas y guardias á sus órdenes.

Ya no debe haber dudas de á quienes corresponde el premio ofrecido, y parece seguro que el ministro de la Guerra, por gestiones del general Ochando, autorizará que estos individuos de la Guardia civil puedan aceptarlo en determinadas condiciones, dada la índole del instituto y las prescripciones del reglamento.

La solución es digna de aplauso.

## Propósitos del Papa

En vista de acentuarse en Francia la persecución de los católicos y los recientes decretos dictados contra los conventos y colegios de religiosos, S. S. ha ordenado al Nuncio en París que entable nuevas gestiones cerca del gobierno para que cese tan infucio proceder.

Si estas gestiones fueran inútiles el Papa protestaría de los atropellos del gobierno francés en una encíclica donde haría constar en forma enérgica el verdadero concepto de la libertad hollada hoy por quienes aseguran mantenerla.

Además, si fuera preciso, rompería todo género de relaciones con la república francesa.

## NOTICIAS BREVES

Telegrafían de Viena que ha volcado un automovil en que iba D. Jaime de Borbón El hijo de D. Carlos resultó ileso, pero el vehiculo quedó completamente destruido.

—La suscripción abierta con destino á la erección de un monumento en honor del Dr. Robert, alcanza un total de 109.957'35 pesetas.

—De Pretoria dicen que durante toda la campaña de la guerra del Africa del Sud, llegaron á tomar las armas 65 mil boers.

De ellos murieron 3.700 y 32 mil cayeron prisioneros de los ingleses.

—Se han recibido en los centros oficiales despachos en que se da cuenta de que, á causa del tiempo riguroso, en Denia se ha perdido la cosecha de uva.

Pide socorros al Gobierno el alcalde de la citada población.

—Telegrafían de Londres que el calor en toda Europa es asfixiante y que en diversos puntos se han registrado varias defunciones á causa del excesivo calor.

—Dicen de Washington que las dificultades sobrevenidas entre el Vaticano y los Estados Unidos, relativas á los religiosos de Filipinas, quedarán zanjadas próximamente.

—El conde Romanonen se propone someter á la firma de S. M. varios Reales decretos, concediendo encomiendas de Alfonso XII á varios escritores extranjeros, que han contribuido poderosamente al estudio y conocimiento de nuestra literatura en sus respectivos países.

—Se ha concedido la gran cruz de Alfonso XII al ilustre escritor alemán Juan Fastenrath, tan profundo conocedor de nuestra lengua y literatura.

—Comunican de Santiago que han llegado varios Prelados para asistir al Congreso Católico.

—En Olesa un hombre hidrófobo ha mordido á varias personas sembrando el pánico en toda la población

Perseguido por las autoridades, se escapó al campo, en donde fué encontrado colgado de un árbol.

—Cuatrocientos millones de pesetas—dice un periódico y nosotros lo creemos—gasta el pueblo español anualmente en tabaco y lotería.

—Parece que una sociedad formada por capitalistas catalanes, adquirirá por quince millones de pesetas, todas las líneas de tranvías que existen en Barcelona.

—Dicen de Londres que un aficionado á autógrafos, ha robado el último parte facultativo referente á la salud del rey Eduardo, y que estaba firmado por cinco médicos.

—En Salónica (Turquía) se ha dejado sentir un terremoto que ha destruido totalmente 180 casas, causando grandes desperfectos en otras viviendas de aquella ciudad.

Ha habido varias desgracias personales.

Reina el pánico en dicha población.

—Mientras el sábado próximo pasado estaban en el puerto de Burdeos, un grupo de calafates ocupados sacando un palo de un buque que estaba roto, se vieron repentinamente rodeados de un gran enjambre de abejas que les picaron horriblemente, dejando casi muerto á uno de ellos.

Examinado el mástil, vióse que estaba hueco y que contenía una cantidad enorme de miel y cera.

El buque procedía de Senegal.

—En los Estados Unidos se ha dado el caso de una señora que ejerce las funciones de Juez de paz en su territorio. Su cuñado fué llevado el otro día ante el tribunal de la cuñada Juez.

Por observar conducta escandalosa, y ella sin consultar el código sentenció que se ahorcase en el acto á su cuñadito.

El procurador recordó á la Juez que aquel tribunal era de conciliación y por lo tanto no estaba autorizado para hacer aquella clase de justicia.

Entonces ella replicó que su cuñado quedase preso bajo fianza de veinte millones de pesetas, hasta que sentenciase el gran jurado y que desde luego estaba dispuesta á descerrarle que tratase de salir de fiador por el cuñado en cuestión.

¡De qué puede la pasión... y la Magistratura en manos femeniles!

Como me lo contaron te lo cuento, querido lector, y considéralo siempre como cosa de los Estados Unidos.

## Así, así

Tomamos de nuestro querido compañero *La Verdad* de Castellón:

“Leemos en el *Heraldo* de esta:

“La escuela Moderna de niños de Vall de Uxó, que tan brillante historia tiene en los dos años que cuenta de existencia, celebró el sábado los exámenes públicos anuales de sus alumnos.

“No hay palabras bastante expresivas para dar cuenta del asombroso estado de cultura en que se encuentran todos, absolutamente todos los alumnos

“El joven don Eleuterio Perez pronunció un discurso elocuentísimo con palabra vibrante y fogosa, interrumpido continuamente por los bravos y aplausos del público.

“En párrafos ardorosos dijo que la Escuela Moderna es el régimen de los hombres que en lo porvenir han de ser la gloria y la prosperidad de este pueblo, añadiendo que si todos imitaran el ejemplo de Vall de Uxó, pronto sería un hecho la redención de esta desgraciada patria.

“Un aplauso para terminar, á todos los entusiastas protectores de la escuela.”

¿Saben nuestros lectores qué cosa es la “escuela moderna,” de Vall de Uxó?

Una escuela laica en donde no se enseña la doctrina cristiana.

¿Y el *Heraldo* bombea esto?

Y algunos sacerdotes están suscritos al *Heraldo*?

Triste será pero, nos veremos obligados á publicar nombres.”

## CRÓNICA

En el expreso de esta tarde, ha salido en dirección á Vinaroz, el M. I. Sr. Provisor y Vicario general don Gabriel Llompart. Desde allí en coche particular se trasladará al Santuario de Ntra. Sra. del Avellá, donde pasará una temporada, tomando aquellas salutífera saguas.

\* \* \* Empiezan á verse concurridas las playas de Alcanar, San Carlos y Ampolla, á cuyos deliciosos puntos acuden, huyendo de las rigores de la estación, muchas familias de esta comarca

\* \* \* Ayer por la tarde celebróse en el Gimnasio de San Luis una escogida función dramática por los jóvenes que componen la Sociedad “Lope de Vega.”

La selecta y escogida concurrencia premió á los artistas con muchos aplausos y felicitaciones.

\* \* \* Nuestro querido amigo don José Delsors (Puente de Piedra) agente en esta ciudad de la “Sociedad Barcelonesa de Guanós,” tiene el gusto de ofrecer al público todas las fórmulas que este citado centro industrial prepara para los diferentes cultivos, con las cuales no solo se devuel-

ve á las tierras los elementos fertilizantes que las cosechas extraen de las mismas, sino que además suministran dichos elementos con exceso, consiguiéndose el mejoramiento de las tierras de labor y elevando á su grado máximo el rendimiento de las cosechas.

Se fabrican fórmulas especiales según pedido.

\*\* Se ha publicado el Cartel anunciador, de los baños de mar de la Ampolla, cuyo servicio se inaugurará el día 20, duradero hasta el veinte del próximo Agosto.

Los precios del billete serán de 1'70 en 2.ª y de 1'15 en 3.ª.

El servicio se efectuará á la ida por el tren mixto núm. 727, que saldrá de Tortosa á las 15,50 y de Amposta á las 16,26 y el regreso por los trenes que salen de Ampolla á las 18,58 y 19,50, para llegar á Tortosa á 20,14 y 20,44 respectivamente.

\*\* Se ha levantado el procesamiento los concejales del último ayuntamiento conservador Sres. Rico, Bladé, Ribás y Morera que fueron suspensos del cargo por el Gobernador Civil de la provincia.

\*\* Nos dicen que se halla animadísimo el Balneario de Cardó habiendo concurrido este año muchas y distinguidas familias de Valencia y Barcelona.

Para el día de la Virgen del Carmen, se prepara allí una solemne fiesta, cuyo programa no publicamos por su gran extensión.

\*\* Mañana á las 6 y 11/2 se cantará en la Iglesia de San Antonio, una misa de *Requiem* en sufragio de nuestro querido amigo y correligionario D. Juan Tomàs Rosell.

El Sr. Tomás, honradísimo labrador y amante de las tradiciones patrias, había residido en el Arrabal de Falcó, y durante su vida, ejerció, repetidas veces, el cargo de primer Mayordomo del "Gremio de Labradores", y era Vocal perenne del Consejo de esta Asociación, como también fué Capiller de la Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta. Suplicamos á nuestros amigos rindan un tributo de gratitud, á tan digno y apreciable amigo. R. I. P.

\*\* En los escaparates de los señores Sanz, hemos tenido el gusto de admirar un precioso retrato de una distinguida señorita de esta Ciudad hecho al lápiz mixto, que así por la exactitud de la copia, como por la delicadeza de la factura, ha llamado la atención de cuantos le han visto.

El autor de dicho retrato que se halla de paso por nuestra Ciudad, ofrece sus servicios al público al precio de **10 pesetas** cada uno de estos retratos, haciendo entrega de ellos á las 48 horas de encargados.

Garantiza el buen resultado de las copias, cobrando el importe después de verificada la entrega, y haber sido aceptada.

\*\* La *Gaceta* publica una Real orden prorrogando hasta fin de Julio el plazo para la recaudación voluntaria de las cédulas personales en las provincias donde no está arrendado este servicio.

\*\* Comunica la guardia civil de Ulldesona que yendo de escolta en el tren mixto núm. 721, á un kilómetro de Ampolla observó que el furgón de cabeza arrastraba unos hierros que resultaron ser de los frenos. Hechos tres disparos, el maquinista paró el tren, sufriendo éste el retraso de una hora, tiempo preciso para arreglar el defecto.

\*\* En la Catedral de Astorga se halla vacante una canongía que se proveerá por oposición.

Además de las cargas comunes á todo canónigo, se le ha impuesto la de desempeñar gratuitamente una cátedra en el Seminario y la predicar tres sermones cada año.

El plazo para la admisión de solicitudes termina el 9 del próximo Agosto.

**Longines** Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina.—Grandes premios.

PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900.

**Relojería Climent, Rosa, & Tortosa**  
Antigua Relojería de D. José Greño y Valls.

## Cecilia Aznar en Madrid

**La Llegada.—Viajeros curiosos.—Hacia la cárcel.**

Madrid 13.—El tren en que venía Cecilia Aznar acompañada por la Guardia civil se detuvo á medio kilómetro de distancia de la estación del Mediodía, á espaldas del cuartel de los Docks.

Allí esperaba un coche de los que prestan servicios en los ferrocarriles, en el cual había de tomar asiento lá ya célebre criminal.

Aun cuando se prohibió que se apeasen del tren los viajeros, muchos de estos saltaron á tierra para conocer á la Cecilia.

Numeroso grupo se formó en torno de la citada mujer y de los de la benemérita, que la acompañaban.

La Cecilia se cubría el rostro con el abanico cuando las gentes dirigían á ella sus miradas curiosas.

La procesada fué llevada al carruaje que había de conducirla á la cárcel.

**En marcha.—El público.—Fuerzas en las calles.**

Madrid 13.—Cuando el vehículo en que iba la Cecilia arrancó, quedaban agrupadas muchísimas personas que se situaron cerca del coche y á quienes atrajo la presencia de la famosa criminal.

Mientras aquellas gentes comentaban el hecho de la captura de Cecilia y la suerte que á esa procesada podría caberle, el vehículo donde iban la citada mujer y los guardias civiles partía á prisa, pasando luego á buena marcha por las calles de Alfonso XII, Serrano, Goya, Génova y Sagasta, hacia el Abanico.

Pronto llegó á los vecinos de dichas calles la noticia de que por allí pasaría la procesada, y hubo bastante número de gentes que se detenan, creyendo acaso poder ver á la Cecilia Aznar.

En dichas calles había parejas de á caballo.

El coche donde Cecilia iba era escoltado por guardias de á caballo también.

**En la cárcel.—La Cecilia ante el director.—Ante la Superiora de las monjas.**

Madrid 13.—Cuando llegó á la cárcel el coche en que iba la Cecilia, los de la benemérita entregaron á ésta al director.

Pasó la procesada al interior del establecimiento, y en él habló algo con la Superiora de las monjas.

Manifiestó que el viaje había casi agotado sus fuerzas, y habló con las monjas durante unos momentos, en catalán.

La Superiora se expresó ante la

desdichada mujer en términos de misericordia, y según parece, la procesada se sonrojó, coloreándose sus mejillas.

Como Cecilia dijera que se sentía desfallecida, le fué dado un caldo enseguida.

**El Juez y el Fiscal.—Declaración.—Careo.—Lo que dice Ortega Morejón.**

Madrid 13.—El Juez y el Fiscal comenzaron enseguida que llegó Cecilia los trabajos que les competen.

La declaración de esa mujer duró hora y media.

Luego fueron presentadas ante la procesada la cocinera y la portera de la casa en que vivió el Sr. Pastor, efectuándose un careo.

Se sabe que la Cecilia lloró mientras se verificó esa diligencia ordenada por el Sr. Juez.

Por frases que hemos oído al señor Ortega Morejón, el cual ha manifestado sinceramente que la primera noticia que llegó á Madrid respecto á la captura de la Cecilia, la adelantó la "Agencia Mencheta", comprendemos que la declaración de la procesada es igual á la que se publicó en *El Noticiero Universal* cuando la benemérita apresó á la autora del famoso crimen.

## Extranjero

**Varias noticias**

Paris 13, 17'35.—Las Cámaras francesas reanudarán sus tareas el día 14 del próximo Octubre.

—Un telegrama de Londres da cuenta de que ha fallecido de repente M. Nekeuchs, Consul de Francia, en aquella capital.

—Comunican de Fort-de-France, que la lluvia de cenizas de la montaña Peñada continúa, pero en menor escala y sin ocasionar estragos.

**Comentarios**

Paris 13, 18'12.—Informan de Viena que los periódicos austriacos hacen muchos comentarios con motivo de la entrevista celebrada por Cuillermo II y monsieur Waldeck Rousseau, pero todos están de acuerdo en que será favorable á la paz europea.

**Enfermedad agravada**

Telegrafían de Spa que la Reina de Bélgica se ha gravado de nuevo en la enfermedad del corazón que viene sufriendo.

**Más noticias**

Paris 13, 48'30

Dicen de Pekin que el cólera causa terribles estragos en Kwang-Si.

En el curso de algunos días se han registrado más de trece mil defunciones.

La epidemia aumenta y produce vivas inquietudes.

—También de Manila comunican que el cólera toma espantosas proporciones en las Filipinas.

Durante la semana que acaba de terminar, fallecieron de dicha enfermedad, treinta mil personas.

—Telegrafían de New-York que reina un calor tropical, habiendo fallecido de asfixia unos doscientos soldados.

—Dicen de Roma que ocurren varios casos de muerte por insolación en varias comarcas de Italia, principalmente en Roma, Brescia, Módena y Milán.

**La enfermedad de Eduardo VII**

Un telegrama de Londres anuncia que se encuentra notablemente mejorado el rey don Eduardo.

Sin embargo, la coronación no se efectuará hasta los últimos días del próximo mes de Agosto.

**El Monte Pelado en erupción**

París.—La agencia Hawas ha recibido un telegrama de la Martinica en el que se refiere que ayer á las siete y media de la tarde el Monte Pelado entró de nuevo en actividad, arrojando por el cráter lava, humo, rocas incandescentes y cenizas, durante más de cinco horas.

Los habitantes de Port France huyeron aterrados buscando un refugio temerosos de que sobreviniera un cataclismo.

Algunos pasaron á bordo de los buques anclados en la bahía.

Los daños causados por la erupción no se pueden precisar, pues hay carencia de detalles.

**El calor**

New York.—La temperatura en las alturas, donde el termómetro ha llegado á marcar 91 grados (escala Farihnait).

En las calles se sienten también los efectos del calor, habiéndose registrado en 24 horas siete fallecimientos por asfixia.

Además se han desencadenado furiosos temporales de tormentas, ocasionando el desbordamiento de los ríos.

Hay gran alarma por la situación de Nebraska.

Las pérdidas materiales causadas por el temporal se valoran en más de un millón de dólares.

**Se alquilan** una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

## CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un curso preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

## Venta

En Caspe, provincia de Zaragoza, se vende un aparato para fabricar de 23 á 25 kilogramos de hielo por hora, de fácil manejo y de marcha muy segura y regular, como lo prueba el ser el número 199 de las construidas en la acreditada casa Doucine de París.

Necesita para su funcionamiento, una energía de tres caballos, así es que lo mismo puede instalarse en una fábrica con motor hidráulico ó de vapor que aplicarle un motor eléctrico en un sitio aislado, porque ocupa poco espacio.

Se vende por no ser suficiente su producción á satisfacer las necesidades de esta ciudad, y si alguna persona á quien interese su adquisición, y desea verlo funcionar, podrá verlo y adquirir cuantos datos desee para comprender su funcionamiento. Dirigirse para informes ámplios á D. Teodoro Albaseda, farmacéutico, Caspe.

## Rafael Mestre

**Cirujano-Dentista**

TORTOSA Moncada 7, pral. TORTOSA  
Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

TORTOSA

14, ANGEL, 14

# Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O AGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desórdenes del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y debilitamiento, ojos hundidos, pies y manos fríos sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro: cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

### MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

## ¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. . . . . 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. . . . . 100 "
- Alfiler idem id. . . . . 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). . . . . 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. . . . . 25 "
- Pendientes (par) para señora, idem id. . . . . 25 "
- Idem para señora, idem id. . . . . 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). . . . . 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). . . . . 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo lo no ade que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## DISPONIBLE

## DISPONIBLE